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EDITO 
Avant mon départ en juillet pour la Fondation John Bost, en 
Dordogne, je souhaite vous dire... 
 
Merci 
 
Je vous remercie, vous qui m'avez accueilli en 2019 avec ma 
famille, dans la sincérité et la simplicité du geste et de la 
parole. 
Je vous remercie, vous qui semaine après semaine vous 
sentez accueillis et savez le manifester. 
Je vous remercie, vous qui portez en vous la pauvreté du 
regard et de l'être, vous qui pensez ne rien comprendre, et 
qui pourtant savez m'enseigner bien mieux que ne saurait 
le faire n'importe quel professeur de renom. 
Je vous remercie, vous qui m'apprenez le doute, le 
questionnement vivant. 
Je vous remercie, vous qui m'apprenez à croire avant de 
savoir. A balbutier avant d'asséner. 
Je vous remercie, vous qui m'apprenez l'enracinement 
avant la croissance. 
Je vous remercie, vous les enfants, vous qui avez un cœur 
d'enfant. 
Je vous remercie, vous qui vous sentez suffisamment en 
confiance dans l'écoute et l'accompagnement pour 
déposer votre peine, votre colère, pour me partager votre 
espérance. Vous m'apprenez l'humanité. 
Je vous remercie, vous qu'aucune parole convenue ne vient 
rassurer, satisfaire, consoler. Vous m'apprenez l'humilité. 
Je vous remercie, vous qui m'ouvrez la porte de votre foyer. 
Vous m'apprenez l'hospitalité. 
Je vous remercie, vous qui, pendant les mois de Covid, avez 
compris qu'il était possible d'inventer une infinité de 
moyens pour rester en lien. Lorsque nous nous sommes 
retrouvés lors de cultes de maison, les retrouvailles n'en ont 
été que plus franches et concrètes. 
Je vous remercie, vous qui m'apprenez que l’Église n'a rien 
à revendiquer, qu'elle n'a aucune vertu à arborer, aucune 
leçon à donner. 
Qu'elle ne prétend à aucun pouvoir sur l'autre. 
Qu'elle est belle dans sa fragilité. 
Qu'elle est un cadeau à recevoir avant d'être une structure 
à développer. 
Je vous remercie, vous qui m'apprenez que c'est dans le 
manque et dans les failles que Dieu vient combler et apaiser 
de sa Présence nos vies en attente. 

 
 

Je vous remercie, vous qui m'apprenez le seul et magnifique 
projet qui vaille, le projet de Dieu : la Vie en plénitude. 
Je vous remercie, vous dont les visages emplissent les lieux 
de culte et de partage, dans la fidélité et la discrétion. Vous 
reflétez une lumière qui ne nous appartient pas. 
Je vous remercie, vous qui m'avez appris à reconnaître les 
personnes que vous êtes. 
Je vous remercie, vous que je n'ai que croisé, et avec qui 
nous avons eu un échange qui a modifié -de façon aussi 
minime soit-elle- ma compréhension du monde et des 
gens. 
Je vous remercie aussi, vous qui parfois m'avez repris, vous 
qui m'avez rappelé ce pour quoi je suis pasteur. Ce pour 
quoi je l'ai été dans votre église locale, à Angers et à Cholet, 
six années durant. 
 
Au nom du Christ, et par l'Esprit. 
 
"Mon âme, bénis l’Éternel, que tout ce qui est en moi 
bénisse son Saint Nom. Mon âme, bénis l’Éternel, et n'oublie 
aucun de ses bienfaits." Psaume 103.1-2 
 
Loïc de Putter 
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ECHOS DU CONSEIL 
PRESBYTERAL 

LE MOT DE LA TRESORIERE  
Jamais deux sans trois ? 
En ce début d’année nous avons arrêté les comptes de notre 
église locale pour 2024 et malheureusement ces comptes sont 
déficitaires pour la deuxième année consécutive. Parmi les 
raisons objectives pour expliquer ce déficit il y a des dépenses 
exceptionnelles, notamment pour le projet Dynamique Cholet, 
mais il y a aussi une stagnation dans les dons des paroissiens, ce 
qui est d’autant plus inquiétant que l’inflation n’a 
malheureusement pas stagné ! 
 

Un Besoin Urgent, Un Objectif Commun 
A la fin de ce premier trimestre 2025, il est grand temps de réagir 
face à cette situation : Pour assurer le paiement de nos charges 
mensuelles, nous avons besoin d'un minimum de 8 000 € chaque 
mois. Cet objectif n’a pas été atteint sur les trois premiers mois 
de 2025, à nous à faire en sorte que 2025 se termine mieux que 
2023 et 2024. Nous savons que grâce à votre générosité et à 
votre engagement, nous pouvons y parvenir ensemble. Chaque 
don, quel que soit le montant, est une pierre précieuse qui 
contribue à l'édifice de notre communauté. 
 

Pourquoi Donner ? 
Votre don permet de faire face aux dépenses locales de 
fonctionnement de notre Eglise et aux dépenses communes de 
l’Église Protestante Unie de France. Il nous aide à garder nos 
portes ouvertes à tous ceux qui cherchent un lieu de paix, de 
réconfort et de communion. Ensemble, nous pouvons continuer 
à être une source de lumière et d'espoir. 

 

Comment Donner ? 
Vous pouvez faire un don  :  

• Par chèque à l'ordre de ACEPUAC à déposer lors d'un culte 
au temple ou à adresser à Fabienne CHAMBRY : 24 avenue 
du 18 juin 1940 - 49240 Avrillé.  

• Par virements récurrents avec la mise en place d’un don 
mensuel actualisé tous les ans. Cela nous aidera à planifier 
nos finances de manière plus stable et prévisible.  

IBAN FR39 2004 1010 1100 0130 9G03 266 

• En espèces lors de nos rassemblements.  
Chaque contribution est précieuse et nous permet de poursuivre 
notre mission avec sérénité. 

 
Ensemble, Faisons la Différence ! 
Nous croyons fermement que notre paroisse est un lieu unique 
où chacun peut trouver sa place et vivre sa foi en communauté. 
Votre soutien est essentiel pour que nous puissions continuer à 
être ce lieu de partage et de fraternité. 
 

Le conseil presbytéral de l'Église Protestante Unie d'Angers-
Cholet 
  

Au mois de janvier dernier le conseil a consacré une 

(bonne!) partie de sa réunion mensuelle à un bilan 

d’étape du projet Dynamique Cholet. Pour cela, la 

réunion du conseil était délocalisée au temple de 

Cholet. Cela nous a permis de constater le bon 

fonctionnement de l’installation audiovisuelle, 

financée pour une partie par le fonds FLAM, comme 

c’était le cas aussi pour le projet du jardin de la 

rencontre autour du temple. Le pasteur Bertrand 

Marchand, qui accompagnait le projet au nom du 

Conseil Régional, a ainsi pu participer à nos discussions 

à distance. Ce point d’étape nous a permis de rendre 

grâce pour le travail accompli, mais de constater aussi 

qu’il reste beaucoup à faire! Et que, s’il faut bien 

accueillir et continuer dans un esprit d’ouverture ces 

projets nouveaux, il ne faut pas non plus perdre de vue 

« d’où nous venons ». Chacun(e) doit pouvoir trouver 

sa place, et chacun(e) est invité aussi à s’investir 

personnellement pour que sa contribution soit 

entendue et prise en compte. 
 

Le conseil s’est ensuite attelé, comme tous les ans, à la 

clôture des comptes de 2024, qui seront présentés et 

débattus lors de l’Assemblée Générale du 30 mars. Ces 

comptes ne sont encore malheureusement pas très 

bons, mais il y a quelques raisons qui nous conduisent 

à un optimisme prudent pour 2025, si toutefois là 

encore tout le monde prend ses responsabilités en 

modifiant (à la hausse bien sûr…) sa contribution 

financière à la vie de notre église locale. 
 

Suite au succès de la première édition du marché de 

Noël Laurence Recule a proposé de conduire un certain 

nombre d’ateliers ‘Créons ensemble’ pour fabriquer 

des articles à mettre en avant lors de l’édition de 

décembre prochain. Proposition que le conseil a 

accepté bien volontiers (voir aussi dans la rubrique 

Agenda de ce Contact et sur le site internet de la 

paroisse epudf.angers-cholet.org ). 
 

Enfin, comme dans un peu plus de trois mois notre 

pasteur Loïc de Putter termine sa mission parmi nous, 

le conseil commence sa réflexion pour la suite : tout 

d’abord pour ‘remplir’ le calendrier des cultes à partir 

du premier juillet avec des pasteurs venus d’ailleurs 

et/ou des prédicateurs laïcs, et envisager comment 

faire fonctionner les nombreuses autres engagements 

exercés par le pasteur. Ensuite il faudra affiner et 

compléter un document de présentation de notre 

église locale à des pasteurs qui seraient intéressés à 

venir nous rejoindre en 2026. 

Geert Kleinhout, président 



3  CONTACT – N° 76 

PREDICATION 
Prédication donnée à Cholet et à Angers en 
février 2025 par Loïc de Putter :  
Matthieu 4.12-23 

Jésus marche. Il quitte Nazareth pour se rendre à 
Capharnaüm. Il proclame  : «  Changez votre vie, 
convertissez-vous, car le règne des cieux s’est 
approché  !  ». 

Il longe les rives de la mer de Galilée. Et il appelle 
Simon-Pierre et André, puis plus loin Jacques et Jean. Ces 
quatre-là laissent leurs filets, leur barque, leurs 
occupations, leurs préoccupations, ces quatre-là le suivent. 

Jésus marche, il n'arrête pas de marcher. Avec eux, il 
parcourt toute la Galilée. 

Il enseigne dans les synagogues, il proclame la bonne 
nouvelle du Règne, il guérit toute maladie et toute infirmité 
parmi le peuple. 

Jésus marche et Jésus proclame, et en marchant il 
donne relief, sens et consistance à sa proclamation. 

«  Convertissez-vous, changez votre vie car le règne 
des cieux s’est approché  !  » 

C’est Jésus qui marche, et c’est le règne qui 
s’approche. 

Quand Jésus se déplace, il chemine, il part à la 
rencontre, il écrit une réalité nouvelle dans le cœur de ceux 
qu'il croise. 

 
Lorsque Jésus enseigne dans les synagogues, il ne s'y 

satisfait pas des vieux mots ressassés, chiffonnés à force et 
à l'usure du fond des poches ou des vieilles malles. 

Non, en enseignant, Jésus redonne vie aux mots. Ces 
mots quittent les vieilles malles pour se nicher dans les 
baluchons du voyageur. Ils surgissent et pour être reçus, 
entendus, interprétés, et mis en gestes. Et mis en cœurs et 
en bouches car ils portent une histoire qui n’est pas appelée 
à s’en arrêter là. Elle a vocation à trouver écho plus loin, 
plus en avant, toujours plus en profondeur en chacun. 

Quand Jésus marche, il fait voyager les mots. Il les fait 
résonner d’un sens nouveau, écho de promesse. 

Il nous parle d’une bonne nouvelle. 
 
Une bonne nouvelle. En grec, ce mot se prononce  

Ev-angile. 
Evangile, c'est un vieux mot un peu élimé. On ne sait 

plus trop ce qu'il signifie, il a peut-être même perdu de sa 
force et de puissance d'évocation. Un peu comme le mot 
"amour". 

Quand on dit «  c'est parole d’Évangile  », ça fait 
doucement sourire. 

Et de dire qu'il s'agit d'une Bonne Nouvelle, ça fait 
réagir  : «  Holà, ouvre les yeux, t'as vu ce monde  ? 
Atterris.  » 

 
D'autant que nos vies ne sont pas tissées que 

d’évangiles, de bonnes nouvelles. Il nous arrive de recevoir 
aussi ...des mauvaises nouvelles. 

De celles qui blessent, découragent, laissent sans 
voix, coupent les ailes, jettent à terre. Il y a des nouvelles 
d’une brutalité sans nom. Qui laissent des traces, 
indélébiles, en nos vies.  

Ces nouvelles sont perfides, elles s’inscrivent dans le 
temps. On ne s’en débarrasse pas comme ça. Elles tâchent, 
souillent et, tenaces, resurgissent à l'effleurement des 
jours. Elles laissent un goût amer dans la bouche et de 
l'injustice dans le cœur. 

Nos vies sont ainsi faites qu’elles sont marquées de 
ce type de nouvelles mauvaises. On reçoit tous des 
mauvaises nouvelles. 

Vous connaissez la différence entre une bonne et une 
mauvaise nouvelle  ? 

Une mauvaise nouvelle, quoiqu'on en dise, ça ne 
transforme pas. Ça gifle, ça balafre, ça colle, ça poisse, 
d'accord. Ça lézarde, ça peut jusqu’à défigurer, aussi, mais 
ça ne transforme pas ...de l’intérieur. 

Ça n’en a pas le pouvoir. 
Et j’ai la conviction qu’en ce point précis se situe la 

différence entre une bonne et une mauvaise nouvelle. 
Une mauvaise nouvelle, si ça nous déchire, ça n’a pas 

le pouvoir de nous détruire. 
Alors qu'une bonne nouvelle, ça porte la semence 

possible pour que du neuf naisse en nous, et, de l'intérieur, 
nous transforme, véritablement. 

Un jour. Pas tout de suite, pas dans l’immédiat. Mais 
en promesse. Parce que c’est semé, et c'est peut-être -qui 
sait  ?- déjà en germe quelque part. 

Une Bonne Nouvelle qu’on reçoit, qu’on entend, 
qu’on prend en main, qu’on recueille en vie, ça change tout.  

 
Ça vient se nicher au plus profond de nous. Pour y 

prendre racine, et y grandir. En silence et sans éclat. 
«  Convertissez-vous, changez votre vie car le règne 

des cieux s’est approché  » Il est semé ...en vous. 
Se convertir  ? Changer notre vie  ? 
Poser un regard renouvelé, ensemencé, sur les êtres 

et les choses. 
Accepter de s’engager dans un passage que nous 

n’aurions peut-être pas choisi. 
Regarder avec lucidité et une infinie bienveillance la 

façon dont notre histoire nous a façonné, nous a marqué. 
Habiter ce que nous sommes devenus, irrigués par la 

bonne nouvelle d’un règne déjà là. 
Se convertir, changer notre vie. Entendre qu’il n’y a 

pas de poids de l’histoire qui ne se laisse alléger par Celui 
qui a tout porté pour nous.  

Et qui nous appelle, alors même que nous étions 
occupés à nos barques, à nos filets  : comme Simon-Pierre, 
comme André, comme Jacques, comme Jean, les fils de 
Zébédée. 

Regardons-les, et comprenons  : 
Chaque jour de leur vie et leur vie entière était 

tournée sur le lac. 
C'est vrai  : il y a tellement à faire sur le rivage d’un 
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lac, autour d’une barque, d’un filet. C'est vrai, ça occupe 
une vie entière, ça occupe chaque jour de la vie de 
s’occuper de tout ça. 

Mais c’est justement en ce lieu et à ce moment où il 
y a tant à faire, au bord du lac, où il y a tout à faire, c’est au 
milieu de cette vie entière qu’une parole se laisse 
prononcer  : «  Vous, là  : venez à ma suite, laissez tout, je 
vous ferai pêcheur d’humain  » 

Venir à sa suite  : suivre, ni plus, ni moins 
Devenir pécheur d’humain. Devenir celui qui prend le 

souci de l’humain, ni plus, ni moins. 
«  Ont-ils la clé, Simon et André, de ces mots 

entendus  ? ...ils sont dans l’instant qui éclaire l’aujourd’hui, 
et cela suffit  », écrivait sœur Myriam, diaconesse de 
Reuilly. 

 
Lorsque Simon et André acceptent de suivre, ils n’ont 

la clé de rien du tout. Mais mystérieusement ils acceptent 
de suivre, comme Jacques, comme Jean. 

Ils suivent, et rappelons-nous, c’est Jésus qui 
marche  ! C’est Jésus qui parcourt la Galilée, qui enseigne 
dans les synagogues, qui proclame, qui guérit. 

Jésus ne se satisfait pas d’une annonce de mots 
creux, de slogans faciles, de formules pieuses, de mots 
vides et inconsistants. Il guérit. 

La bonne nouvelle du règne sait trouver écho en tous 
ces êtres rencontrés justement parce que cette bonne 
nouvelle sait rejoindre l'humanité telle qu'elle est. 

En prenant consistance dans l'épaisseur et la rugosité 
de la vie. 

Parce que la vie n'est pas lisse et policée.  
Elle est souvent épaisse, rude et rugueuse. 
 
C'est alors que la bonne nouvelle a le pouvoir d’un 

baume appliqué avec soin. 
Sous ce baume, nos vies sont appelées à se laisser 

pacifier, apaiser, guérir, affermir. On pourrait dire «  bonne-
nouvelliser  »  : on a appris à dire év-angéliser. 

L'évangélisation, c'est peut-être juste ça. Se regarder 
d'abord à soi, et se dire à soi  : ah, là ça a besoin de soin. Là 
j'ai besoin de l'autre. 

L'évangélisation, elle ne commence pas à l'autre bout 
du monde. Ni à l'autre bout du pâté de maison. Ni même 
sur la place St-Éloi. 

L'évangélisation, elle commence au plus proche. Aux 
frontières de nos êtres, à la surface de notre peau, aux 
limites de nos propres existences. Ici. Pas plus loin. 

 
Jésus marche. Il quitte Nazareth. Il longe les rives du 

lac. Il parcourt toute la Galilée …jusqu’aux confins de nos 
propres blessures. 

 
«  le peuple assis dans les ténèbres a vu une grande 

lumière, et sur ceux qui étaient assis dans le pays, dans 
l’ombre de la mort, une lumière s’est levée.  » (v.15-16) 

AMEN 

Un culte à 4 voix,  
dimanche 2 mars à Cholet 

Cette année un petit groupe de Cholet avait 
demandé à suivre un parcours de formation concernant le 
déroulement du culte. A la suite de ce parcours mené par 
Loïc, c'est tout naturellement que nous est venue l'idée de 
vivre un culte animé par l'équipe. La lecture de ce jour (Lc 
6.39-40) était celle du passage traditionnellement nommé 
« la parabole des aveugles » ou encore « la paille et la 
poutre » illustrée en son temps par « Brueghel l'ancien ». Il 
nous a donc paru intéressant de proposer à l'assemblée 
d'échanger à propos de ce tableau et de l'Evangile du jour... 
 
J'ai vécu la préparation et le partage comme un moment 
privilégié qui tissait un lien entre les croyants réunis ce jour-
là, lien fraternel qui se prolongeait, je veux le croire, jusqu'à 
l'artiste, à Luc l'évangéliste et, qui sait, aux auditeurs de la 
parole de Jésus... C'est toujours émouvant de penser que 
nous sommes les maillons d'une chaine d'humanité reliés 
les uns aux autres. C'est une chance et une responsabilité. 
Alors... Puisse l'Evangile nous aider à prendre le bon 
chemin... 
Hubert Bourel 
 
Travailler ensemble à la préparation d'un culte, c'est 
réaliser que la Parole ne nous appartient pas : elle s'offre 
librement à tous, à chacun ! 
A Cholet comme à Angers, si vous vous sentez prêt à 
participer à la célébration partagée d'un culte, n'hésitez pas 
à en parler à votre pasteur, à un prédicateur laïc ou à un 
membre du conseil presbytéral. 
"Goûtez et voyez combien le Seigneur est bon !" Ps.34.9 
Loïc De Putter 
 

Prière des pierres (intercession) 
Ecrite et lue par les enfants le 16 mars 2025. 
 
Seigneur, 
Nous te prions pour ceux qui, comme certains cailloux, sont 
originaux sans que personne ou presque ne les remarque, 
pour ceux qui, comme les graviers, se font marcher dessus 
ou ignorer, 
pour ceux qui, comme les grains de sable, prennent leur 
sens lorsqu'ils sont tous ensemble. 
 
Nous te prions pour ceux qui, comme les galets, sont beaux 
d'avoir été tant polis et chahutés par les flots, 
pour ceux qui, comme la pierre volcanique, sont légers mais 
issus d'une explosion. 
 
Nous te prions pour ceux qui, comme les météorites, 
viennent de très loin, d'endroits que l'on ne connait pas, 
pour ceux qui, comme la pierre de lune, se laissent 
traverser par la lumière. 
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Nous te prions pour ceux qui, comme le quartz, ont de 
multiples facettes, 
pour ceux qui, comme les émeraudes ou les diamants, sont 
riches et rares. 
 
Nous te prions pour ceux qui, comme la rose des sables, 
sont beaux et difficiles à trouver, 
pour ceux qui, comme la géode, sont laids à l'extérieur mais 
admirables à l'intérieur. 
 
Nous te prions pour ceux qui, comme l’ardoise, sont fragiles 
ou tranchants, 
pour ceux qui, comme le tuffeau, finissent en poussière 
mais ont fait de beaux châteaux. 
 
Nous te prions pour ceux qui, comme les rochers, sont 
solides et servent d'abri aux tout petits coquillages, 
pour ceux qui, comme les menhirs, sont robustes et levés 
vers le ciel. 
 
Nous te prions pour tous les hommes et les femmes, pour 
tous les enfants qui sont 
comme ces multitudes de pierres. 
Mets-les ensemble pour bâtir le monde. 
 

 
 
 

DANS NOS FAMILLES  
Le 8 février dernier est décédée Madame Rose Siegwald à 

l’âge de 101 ans. Si elle n’était plus capable d’assister au 

culte depuis de nombreuses années, un certain nombre 

d’entre nous se souviennent d’elle comme paroissienne 

fidèle à côté de son frère Lucien et sa belle-sœur Jeanine. 

 

Nous pensons à toutes celles et tous ceux qui, en cette 

période, ont perdu un être cher ou traversent la maladie. 

Nos prières accompagnent chacun et les confient au 

Seigneur. Christ est vivant ! 

 

 

Œcuménisme à Angers 
Pour qui regarde, il y a beaucoup de propositions avec un 

label "Unité", chacune dans son propre canal, signe que 

l’Unité est un horizon qui fait sens pour beaucoup.  

 

Unité et œcuménisme, quelles différences entre ces deux 

notions ? Pour moi, toute démarche d’œcuménisme prend 

au sérieux à la fois l’unité par essence de l’Église, Corps du 

Christ, et à la fois le fait des différences, divergences et 

divisions entre les chrétiens, qui sont sérieuses, car elles 

tiennent de l’histoire qui a été vécue, et des mémoires de 

cette histoire, des cultures, et aussi des théologies qui sont 

confessées avec conviction.  

 

Toute démarche d’œcuménisme requiert un travail 

d’écoute et de décryptage qui oblige à écarter les préjugés 

et qui ouvre à voir Églises, communautés, en marche vers 

notre commune vocation à adorer, aimer, servir. 

Zoltan Zalay 

 

 

W.E. Unité à Angers vendredi 4 et samedi 5 avril avec 

« AMEN-TOI ». à l'Esvière et à l'église Saint Laud : Louange, 

Table-Ronde, Ateliers...  

« AMEN-TOI » organise chaque été au Tertre Michon, à la 

lisière entre le 49 et le 44, une rencontre dans le courant 

charismatique. Ce mois-ci l’organisation s’investit à Angers 

avec : 

• Les vêpres orthodoxes le vendredi , 18h30 à la Chapelle 

de l'Esvière (2 rue de l’Esvière) ;  

• des temps de louange, d’ateliers, témoignage ; 

• le samedi à 14h15 à l’église St Laud, une Table Ronde 

sur l'unité emmenée par Annie-Chantal Diavita : 

« Comment vivre l'unité ? Comment est-on Corps du 

Christ ? » avec Emmanuel Lomuller (prêtre orthodoxe, 

Angers), frère Gilles Férant (prêtre dominicain, Rennes), 

Catherine Hogenhuis (théologienne enseignant à l’UCO 

d’Angers, spécialisée en ecclésiologie et Vatican II), 

Marc Declaudure (pasteur des Assemblées de Dieu 

[pentecôtiste] à Angers, membre du GCEC, le Groupe de 

Conversation Évangélique - Catholique), et Julie Le 

Rouge (AMEN-TOI). 

Programme et inscriptions : 

https://www.amentoi.fr/event-details/amen-toi-a-angers 

  

https://www.amentoi.fr/event-details/amen-toi-a-angers
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PÂQUES ENSEMBLE : Dimanche 20 avril à l’aube (7h-8h). 

Cette année 2025 est l’une des rares années où les 

chrétiennes et les chrétiens de toutes les traditions 

célèbrent Pâques le même jour.  

La date de Pâques peut tomber jusqu'à cinq semaines plus 

tard chez les orthodoxes orientaux suivant le calendrier 

julien, que chez les occidentaux. Les dates coïncident 

parfois comme cette année : c’était le cas en 2011, 2014 et 

2017 ; après 2025 ce ne sera qu'en 2034. 

 
A cette occasion, Chrétiens ensemble 49 invite les fidèles 

de toutes les confessions chrétiennes à venir acclamer 

ensemble la résurrection : 

 

 
 

Au saint sépulcre d’Angers, acclamer ensemble le Christ 

Ressuscité au lever du jour de 7h à 8h dimanche 20 avril 

2025, date commune de Pâques 49 rue de Ballée, 49000 

ANGERS 

Ce lieu extraordinaire, de la congrégation des Servantes des 

Pauvres, évoque Jérusalem.  

Nous serons bien sûr ‘en extérieur’ ; les scènes de l’évangile 

des disciples au tombeau (Jean 20) seront jouées par des 

jeunes du groupe Oxygène (église baptiste). Un café sera 

offert après. 

Avec le Chœur œcuménique on prépare les chants. 

Répétitions : vendredis 28 mars et 4 avril, lundi 14 avril à 

18h30, salle de la paroisse de la Madeleine, 12 rue 

Saumuroise. 

Zoltan Zalay 

 

 

 

 

LIVRES CINEMA ET 
LITTERATURE 
Note de lectures. 
 

J'ai emprunté à la B.M. Rue Toussaint, au rayon des 

livres imprimés en grands caractères, deux ouvrages qui 

ont récemment (2023  ou 2024) été réédités dans ces 

éditions spécialisées et qui me semblent toujours 

d'actualité. 

 
Le premier, Chien blanc, est un récit de Romain 

Gary, écrit en 1969, édité en 1970, dans lequel l'auteur 

évoque un épisode de sa vie aux USA alors qu'il était marié 

à l'actrice Jean Seberg. Ils ont adopté un chien errant qui 

semble à la recherche d'affection. Bientôt ils découvrent le 

comportement étrange de l'animal qui, un jour, agresse un 

employé venu chez eux. Cela se reproduit avec d'autres 

personnes, et ils constatent qu'il s'agit, chaque fois, 

d'individus noirs. Ce chien a été dressé pour les attaquer ! 

Le narrateur qui croit en la bonté naturelle de tous les êtres 

veut lui faire perdre ce comportement. Il le confie à un 

chenil qui  refuse l'animal, car la plus grande partie du 

personnel est noire et le chien est furieux à chaque passage 

d'un employé devant sa cage. Le narrateur s'obstine, on 

doit pouvoir sauver ce chien !Les tentatives de rééducation 

mettent en évidence les comportements des êtres 

humains, blancs ou noirs. Ce que certains pensent être le 

bien est parfois une façon offensante de voir les choses 

pour d' autres. Les « bons »  blancs ont mauvaise 

conscience et Jean se laisse manipuler par les diverses 

associations qui viennent pleurer misère à sa porte. Cela 

provoque l'ironie de son mari plus lucide, mais qui par 

ailleurs ne désespère pas de l'humain. Le Civil Rights Act 

prohibant toutes les lois et réglementations ségrégatives 

sur l'ensemble des États-Unis date de 1968, mais les cœurs 

n'ont pas changé. Ceux qui ont intégré leur place inférieure 

dans la société, ne sortent pas facilement de leur état 

victimaire, certains adoptent les attitudes des blancs qu'ils 

essentialisent à leur tour comme eux-mêmes l'ont été. 

L'esprit de vengeance en habite d'autres. La rééducation du 

chien finira en tragédie. Un livre qui peut aider à 

comprendre ce qui se passe aujourd'hui dans la société aux 

USA. 
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Le deuxième, L'Enragé, est un roman de Sorj 

Chalendon, paru en 2023. Il donne la parole à Jules 

Bonneau (certains jouent sur l'homonymie avec 

l'anarchiste Bonnot !) surnommé La Teigne, l'un des 

détenus de la colonie pénitentiaire pour mineurs de Belle-

Île-en-Mer. Il évoque leur vie dure, exposés qu'ils sont aux 

brimades injustifiées, aux humiliations et aux coups de 

gardiens abusifs. Nous sommes en octobre 1932, environ 

deux ans avant la révolte, dans la nuit du 27 août 1934, de 

56 d'entre eux qui s'échappèrent mais furent rattrapés par 

les gendarmes. Ils retournèrent au bagne, sauf un , Jules 

Bonneau. Mais auparavant, nous apprenons ce qui l' a 

amené à la colonie, comme tant d'autres que la naissance 

n'a pas favorisés. Leurs parents ont parfois été, avant eux, 

injustement condamnés, tant on prête de crimes aux 

miséreux. Parfois il s'agit d'orphelins ou d'enfants 

abandonnés par le parent qui, à la mort de son conjoint, 

s'est trouvé dans l'impossibilité de l'élever. Certains ont 

erré. Tout au plus sont-ils coupables de vols et autres 

petites infractions. Sauf exceptions, ce n'étaient pas des 

criminels. La colonie était supposée leur donner une 

formation de marin ou d'ouvrier agricole. Mais les 

injustices dont ils avaient été victimes ou témoins, déjà, 

dans leur famille quand ils en avaient une, la violence 

quotidienne (celle des gardiens et celle que les détenus les 

plus âgés infligeaient aux plus jeunes) ne pouvaient les 

rendre équilibrés et sociables. Louis Roubaud (dont il est 

question à un endroit du roman) fut l'un des journalistes 

qui s'élevèrent dès 1922 contre ces établissements 

pénitentiaires. Celui de Belle-Île-en-Mer fut transformé en 

1927 en établissement d'Etat d'Education Surveillée, ce qui 

ne changea pas grand-chose  comme le montre ce qui s'y 

est passé! « Ce type d'établissement disparut en 1945 date 

qui marque un changement complet pour la prise en charge 

de la délinquance juvénile ». (source Ministère de la 

justice).  

 

Deux livres qui prouvent assez que la peur de l'autre rend 

les sociétés stupides et cruelles. 

Roseline Cayla 

 

 
 

 

La France Huguenote. 

 

Avis aux amateurs d’histoire !  
 

La France huguenote. Histoire institutionnelle d'une 

minorité religieuse (XVIe-XVIIIe siècle), 

Hugues Daussy et Philippe Chareyre (dir.), Rennes, Presses 

universitaires de Rennes, 2024, 456 p., 39€. 

 

« Comment la minorité protestante française a-t-elle pu 

survivre sur les terres du roi très chrétien, fils aîné de 

l’Église ? Confrontés aux persécutions, en butte à l’hostilité 

des catholiques intransigeants, pourchassés par les 

officiers royaux, les huguenots ont su se structurer, dans la 

clandestinité puis au grand jour, afin de résister en dépit de 

leur grande vulnérabilité.  

Grâce à une organisation ecclésiastique originale, le 

système consistorial-synodal, et aux institutions politiques 

dont ils se sont dotés, ils ont réussi, au prix d’un combat 

acharné, à obtenir provisoirement leur intégration au corps 

du royaume avant d’en être à nouveau rejetés après la 

Révocation de l’Édit de Nantes. » (extrait du quatrième de 

couverture) 

 

Dans cet ouvrage, des spécialistes présentent les plus 

récentes connaissances de l’histoire du protestantisme en 

France, complétées par de nombreuses illustrations 

(portraits, cartes, tableaux, gravures…) d’une excellente 

qualité d’impression et, pour certaines, peu connues. 

D’ailleurs, à travers l’iconographie présentée, on constate 

la richesse du fonds de la Bibliothèque du protestantisme 

français (BPF), 54, rue des Saints-Pères à Paris 7e.  

Pour l’introduction et la table des matières, voir 

https://pur-editions.fr/product/9947/la-france-

huguenote. 

 

Disponible à la Médiathèque Toussaint (Angers) sous la 

côte 944 FRA (Fonds Anjou), à la BU Lettres de l’UCO-

Angers ou à commander chez votre libraire. 

Margreet Dieleman 
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CERDI  

Paroles de femmes musulmanes.  
À l'occasion de la Journée Internationale des Droits des 

Femmes, le samedi 8 mars 2025, le CERDI (Centre de 

Rencontres et de Dialogues Interreligieux) s'est associé à 

l'association Rali49 (Rencontre avec l’Islam) pour organiser 

un temps de rencontres avec des femmes musulmanes. Ce 

beau moment de dialogues s’est déroulé au centre 

diocésain Saint Jean à Angers. Il s’est terminé par un temps 

de prière et l’iftar, le repas pris chaque soir par les 

musulmans au coucher du soleil pendant le jeûne du mois 

de ramadan. 

 

Le rendez-vous fixé à 15h a débuté par le témoignage de 

6 jeunes femmes. Elles ont exprimé leur manière de 

s’impliquer dans la société française pour faire respecter 

leurs droits et contribuer à la liberté, l’égalité et la 

fraternité.  

Liberté de porter ou pas le voile ou le foulard. Cette 

parure vestimentaire étant une réponse des femmes à 

l’invitation du Prophète « de ramener sur elles leurs grands 

voiles, elles en seront plus vite reconnues et éviteront 

d’être offensées » Sourate 33, verset 59. Sur ce sujet, 

différents avis ont été exprimés. Les unes souhaitant que le 

port de ce signe extérieur d’adhésion à la confession 

musulmane soit possible dans les divers lieux et moments 

de vie sociale sans que cela fasse difficulté. D’autres, faisant 

le choix ne pas le porter, ou de se couvrir simplement la 

chevelure d’un élégant foulard. Pour chacune, ce port est 

une adhésion et non une obligation contraignante.  

Une maman de jeunes enfants a questionné la place 

donnée aux femmes musulmanes dans la société 

française : « est-on égaux en droits ? Pourquoi certains de 

nos compatriotes ont-ils peur de nos particularités ? N’est-

ce pas avant tout par méconnaissance ? Comme chaque 

citoyen, nous femmes musulmanes, nous aspirons à avoir 

les mêmes chances, à être pleinement reconnues comme 

citoyennes françaises, dans le monde du travail, dans les 

responsabilités sociétales ». Certaines femmes regrettent 

de ne pouvoir exercer tels ou tels métiers ou activités sans 

pouvoir garder leur voile.  

Une jeune femme de 27 ans, d’origine marocaine, ayant 

vécu en Normandie, infirmière, a témoigné de son 

implication dans une association œuvrant auprès des 

personnes à la rue, notamment en réalisant des maraudes. 

Son propos est complété par cette jeune étudiante de 20 

ans, d’origine sénégalaise, en 3ème année de droit, active 

dans l’association des Etudiants Musulmans de France. Ces 

témoignages montrent bien la fraternité à l’œuvre. Être 

femme musulmane c’est tendre à être exemplaire dans son 

comportement pour bien vivre avec les autres.  

J’ai eu le grand plaisir de partager le repas avec deux 

jeunes femmes en 1ère année de Master pour devenir 

bibliothécaires. L’une a récemment intégré la communauté 

Protestante Unie d’Angers-Cholet, elle a invité son amie 

quelque peu timide ; précédemment catholique, cette 

amie s’est récemment convertie à l’Islam après avoir 

commencé à lire le Coran. Elle nous a fait comprendre 

combien son choix est difficile pour sa famille, mais son 

choix la rend heureuse, épanouie.  

Oui, ces femmes sont ouvertes, engagées, impliquées 

socialement, pleinement citoyennes. Il est bon de les 

côtoyer, n’ayons pas peur. Vive les rencontres 

interreligieuses ! 

Pierre Loussouarn 

 

 
 

 

DU COTE DE L’ENTRAIDE 
L’Entraide, tous concernés! 
« Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur … et 
ton prochain comme toi-même », Matthieu 22 37-39. 
 
Au regard du double commandement de l'amour qui est au 
cœur de l’Evangile, l'amour de Dieu ne peut être dissocié 
de l'amour du prochain en actions. La dimension de 
l'entraide fait partie intégrante de la vie de l’Église. 
 
L'accueil est au cœur de nos actions : déjeunons ensemble, 
accueil fraternel, visites…sont des temps d’écoute, de 
partage et d’ouverture, où l’Evangile est vécu en actes. 
 
Merci à vous qui participez à la vie de l’Entraide par votre 
présence, votre engagement, vos dons, la participation aux 
actions spécifiques… 
Nous aimerions que de nouvelles personnes viennent 
témoigner lors des accueils fraternels. Venez nous voir ! 
 
Concernant l’accueil des migrants, une coordination s’est 
mise en place avec 5 paroisses catholiques d’Angers pour 
proposer des déjeuners-accueils la plupart des dimanches 
d’hiver. Plusieurs personnes de notre Eglise participent à 
ceux de St Joseph, mais d’autres pourraient aller participer 
sur une paroisse plus proche de chez eux : St Joseph, St 
Martin des Champs, la Madeleine, Ste Thérèse, Ste Marie 
de la Croix (Belle Beille). L’entraide pourra accompagner 
ceux qui le veulent pour le premier contact. 
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Prochains RDV à l’espace France Quéré : 
Déjeunons ensemble : 28 mars, 25 avril, 23 mai, 13 juin , 27 
juin. 
Accueil fraternel : 28 mars, 25 avril, 23 mai, 27 juin. 
Culte avec les aînés : dimanche 18 mai. 
 

 

Ça s’est bien passé, 

Merci pour votre attention et pour votre aide ! 
MERCI, vous avez entendu l’appel reçu via INFO-TEMPLE 

pour aider Abdourahmane et sa famille à intégrer leur 

logement. Aussi le samedi 4 janvier l’Entraide a loué une 

camionnette et nous étions six, plus Abdourahmane et un 

ami à lui, pour le ramassage des meubles. Huit familles de 

la paroisse ont donné des meubles, d’autres ont fait un don 

à l’Entraide : lits et matelas, armoire,  commode, meubles 

de salle de bain, table de salle à manger, bureau, chaises, 

draps… J’espère que je n’ai négligé aucune de vos 

propositions. 

Grand Merci pour cette belle opération. La famille est 

rentrée dans un appartement immédiatement garni de 

plus qu’un minimum, même s’il leur manque encore des 

meubles de cuisine, etc. 

 

 
Aujourd’hui Rokhaya travaille, Abdourahmane aussi, et les 

enfants sont scolarisés. 

Ils reviendront vers nous, bientôt. 

Tout seul on ne va pas loin, ensemble nous pouvons nous 

donner la main. 

Zoltan ZALAY 

 

 

APPELES A LA LIBERTE  
 

 
Chers amis, 

L’actualité vous perturbe? C’est peut-être que votre 

conscience citoyenne vous gratouille ou vous chatouille un 

petit peu par les temps qui courent… 

 

Si jamais c’était le cas et que vous ayez envie de lui offrir 

quelques nourritures. 

Vous êtes les bienvenus à l’espace France Quéré à 20h aux 

dates ci-dessous pour les quatre dernières étapes de notre 

parcours « appelés à la liberté » :  

Le mercredi 26 mars: La liberté de conscience légalisée: 

Rabaut Saint-Etienne 

Le mercredi 23 avril: Ferdinand Buisson, la conscience 

protégée par la laïcité 

Le mercredi 21 mai: Le Chambon sur Lignon, la 

conscience engagée 

Le mercredi 4 juin: Martin Luther King, le réveil des 

consciences 

 

Nous ferons connaissance avec des personnes qui ont vécu 

l’aventure exaltante de transmettre leurs profondes 

convictions et de les élever au rang de principes 

fondamentaux de nos sociétés démocratiques. Autrement 

dit, ils nous montrent comment la foi peu faire évoluer le 

politique.  

N’est-ce pas un enjeu d’une actualité brûlante ? 

Votre conscience vous gratouille un petit peu plus ? Votre 

curiosité est piquée ? 

Nous vous attendons nombreux ! 

Anne Advenard-Le Louër et Françoise Giffard 
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LE MARCHE DE NOËL  
ATELIER CREONS ENSEMBLE ! 
Un temps de bricolage et de convivialité pour 
confectionner ensemble des créations destinées au 
Marché de Noël 2025. Une thématique proposée par mois 
avec des matériaux différents (bois, tissu, papier, carton…) 

et en novembre, la réalisation des fameuses couronnes de 

l’Avent ! 

 
Débutant(e)s, comme confirmé(e)s vous êtes tous les 

bienvenu(e)s ! 

Le matériel sera mis à votre disposition. 

Et si vous ne pouvez participer à ces ateliers, sentez-vous 

libre de créer des articles chez vous pour le Marché de Noël 

(Coordinatrice : Anne-Laure Kersual). 

 

Ateliers en Journée 
de 14h30 à 17h00 
 

Ateliers en Soirée 
de 20h00 à 22h30 
 

Mercredi 12 Mars 
Mercredi 16 Avril 
Mercredi 21 Mai 
Mercredi 11 Juin 
Mercredi 9 Juillet  
 

Mercredi 19 Mars 
Mercredi 30 Avril 
Lundi 26 Mai 
Mercredi 25 Juin 
Mercredi 9 Juillet 

Chez Laurence Recule 
48 rue du Dr Lucile Rozier 
49130 les Ponts-de-Cé 
 

Sur inscription auprès de 
Laurence 
06.95.00.95.03 
laurencerecule@gmail.com 

 

 

 

 

 
 

 

CATECHESE  
WEEK-END FAMILLES 
 

 
Du samedi 11h au dimanche 16 h 1 chemin de la pacifique 

85360 La-Tranche-sur-Mer 
 

Pour des familles qui souhaitent vivre un temps 

d’Eglise différent, parents, bébés, enfants, ados ensemble. 

Ce week-end dépaysant sera constitué de jeux, de balades, 

de temps bibliques et spirituels à vivre en famille ! 

Ce week-end est proposé aux familles du consistoire Loire-

Océan. 

Nous logerons au « Logis La Pacifique ». Chaque 

famille dispose d’un logement avec plusieurs chambres (12 

logements confortables et sécurisés, dont un logement 

agréé accueil handicap). Le Logis dispose également d’une 

grande salle polyvalente et d’un extérieur clos de murs avec 

jeux pour enfants. 

 
Budget du week-end :  

• 13 ans et + : 45 €  

• 2 à 12 ans : 30 €  

• Gratuit moins de 2 ans 

Le tarif inclut le logement et les 3 repas. Repas partagé le 

samedi midi, à partir de ce que chacun apporte. Des aides 

sont possibles en cas de difficulté financière. 

Informations et inscriptions avant le 20 Avril 2025 

Auprès d’Anne-Laure KERSUA : albrichet@hotmail.com 

06.19.90.75.45    

Nous recherchons des volontaires pour renforcer 

les équipes d’animation et de l’intendance. N’hésitez pas 

à nous contacter ! 
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AGENDA ANGERS  

 

ANGERS 
AVRIL 

Dimanche 6 avril : Culte au 

temple à 10h30, garderie 

Mercredi 9 avril : 15 h, Réunion du groupe ACAT 

Dimanche 13 avril : Culte des Rameaux au temple à 

10h30, garderie  

Jeudi 17 avril : Jeudi Saint 

Vendredi 18 avril : Vendredi Saint 

Samedi 19 avril : au temple à 15h30, bénédiction du 

mariage de Nadège RAOUX et Sébastien LATAIX 

Dimanche 20 avril : Culte de Pâques au temple à 10h30, 

garderie  

Baptême de Manon et Raphaël Bertrand et de Rose Saint-

Hillier, garderie 

Mercredi 23 avril : Appelés à la liberté ! à 20h espace 

France Quéré 

Vendredi 25 avril : Déjeunons ensemble à 12h espace 

France Quéré 

Dimanche 27 avril : Culte au temple à 10h30, garderie, 

éveil biblique, catéchisme 

Déjeuner du groupe jeunes adultes à 12h 

Concert Duo Horspiste à 15 h : Carine Honorat et Laurence 

Bancaud  

 

MAI 

Dimanche 4 mai : Culte au temple à 10h30, garderie, éveil 

biblique 

Lundi 5 mai : Réunion du Groupe des Visiteurs à 19h30 

Mercredi 7 mai: 15 h, Réunion du groupe ACAT 

Dimanche 11 mai : Culte au temple à 10h30, garderie, 

éveil biblique, catéchisme 

Lundi 12 mai : Étude Biblique14h30 au presbytère 

Samedi 17 mai : Journée consistoriale de Formation à la 

visite et à l'écoute, à l’Espace France-Quéré  

(sur inscription, renseignements : Loïc de Putter) 

Samedi 17 et dimanche 18 mai : Week-end Familles à La-

Tranche-sur-Mer 

Informations et inscriptions avant le 20 Avril 2025 

Dimanche 18 mai : Culte avec les Aînés à l'Espace France-

Quéré à 10h30, garderie, éveil biblique 

Déjeuner du groupe jeunes adultes à 12h 

Mercredi 21 mai : Appelés à la liberté ! à 20h espace 

France Quéré 

Vendredi 23 mai : Déjeunons ensemble à 12h espace 

France Quéré 

Dimanche 25 mai : Culte au temple à 10h30, garderie, 

éveil biblique 

Jeudi 29 mai : Ascension 

JUIN 

Dimanche 1er juin : Culte au temple à 10h30, garderie, 

éveil biblique 

Mercredi 4 juin : Appelés à la liberté ! à 20h espace 

France Quéré 

Dimanche 8 juin : Culte de Pentecôte au temple à 10h30, 

garderie, éveil biblique. Confirmation du baptême de 

Katell et Guilhem SCHMIDT 

Mercredi 11 juin : 15 h, Réunion du groupe ACAT, 

Vendredi 13 juin : Déjeunons ensemble à 12h espace 

France Quéré 

Dimanche 15 juin : Culte au temple à 10h30, garderie, 

éveil biblique 

Dimanche 22 juin : Fête paroissiale, repas espace France 

Quéré 

Lundi 23 juin :14h30 : Étude Biblique au presbytère 

Vendredi 27 juin : Déjeunons ensemble à 12h espace 

France Quéré 

Dimanche 29 juin : Culte au temple à 10h30, garderie, 

éveil biblique, sortie catéchisme à Saumur 

 

CHOLET 
AVRIL 

Dimanche 6 avril : Culte au temple à 10h45  

Dimanche 13 avril : Culte en vidéo au temple 

Samedi 19 avril : à 15h, chasse aux œufs. à 18h Culte de 

Pâques au temple 

Dimanche 27 avril : Jardinage partagé 

 

MAI 

Jeudi 1er mai : Café débat sur le thème du travail 

Dimanche 4 mai : Culte au temple à 10h45  

Jeudi 8 mai : Étude biblique au temple à 15h 

Vendredi 16 mai : à 20h, Rencontre Foi et Partage  

chez Paul et Maryvonne CERQUEUS (à St-Macaire)  

Thème : "L'espérance" 

Dimanche 18 mai : Culte au temple à 10h45 

 

JUIN 

Dimanche 1er juin : Culte au temple à 10h45 

Samedi 7 juin : à 18h, culte de Pentecôte au temple à 

10h45  

Jeudi 12 juin : Étude biblique au temple à 15h 

  

https://angers-cholet.epudf.org/actualites/se-reunir/week-end-familles-a-la-tranche-sur-mer-les-17-et-18-mai-2025/
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LES CONTACTS 
Association Cultuelle de l’Eglise Protestante Unie d’Angers-
Cholet  
Pasteur 
Loïc DE PUTTER  
Jour de repos le mercredi 
Presbytère : 50 rue Eugénie Mansion 
49000 ANGERS 
02 41 48 06 07 
07 81 08 85 05 
loic.deputter@epudf.org 
 
Président du Conseil Presbytéral  
Geert KLEINHOUT 
geert.kleinhout@wanadoo.fr 
 
Trésorière 
Fabienne CHAMBRY 
24 avenue du 18 juin 1940, 49240 AVRILLE 
fabienne.chambry@gmail.com 
 
Chèques et versements à : 
Eglise Protestante Unie d’Angers-Cholet 
La Banque Postale Nantes 
IBAN : 
FR39 2004 1010 1100 0130 9G03 266 
BIC : PSSTFRPPNTE 
 
 
Entraide Protestante d’Angers et de sa région 
Président 
Bruno GIFFARD 
entraide49@gmail.com 
 
Secrétaire  
Corentin KERSUAL  
 
Trésorier  
Pierrick BRAULT / 02 41 69 68 28 
14, avenue Grandmont 
49240 AVRILLE  
 
Adhésion à l’Entraide est de 10 € par an et vous pouvez faire des 
dons par chèque à l’ordre suivant : 
Entraide protestante d’Angers et sa région 
 
Association Culturelle Protestante d’Anjou, ACPA 
Adhésion à l’ACPA est de 10 € par an et vous pouvez faire des 
dons par chèque à l’ordre de l’ACPA 
 

GROUPES ET ACTIVITES A 
CHOLET 
Référente pour Cholet du conseil presbytéral : 
Sophie GALICHET : 06 31 90 51 62 
 
Catéchèse  
Sophie GALICHET / 06 31 90 51 62 
 
Etudes bibliques 
Un jeudi par mois à 15h au temple 
Contacter le pasteur  

Foi et Partage : 3 fois par an à 20h30 à Saint-Macaire 
chez Paul et Maryvonne CERQUEUS : 02 41 55 16 90  
 
Œcuménisme, Journée mondiale de prière 
Simone VAINCLAIR : 06 15 06 82 54 

 

GROUPES ET ACTIVITES A 
ANGERS 
Garderie et éveil biblique 0 – 6 ans tous les dimanches durant le culte 
Anne-Laure KERSUAL : 06 19 90 75 45  
 
Catéchèse 6 – 15 ans  
Un dimanche par mois de 10h à 12h selon calendrier sur le site : 
https://angers-cholet.epudf.org/enfants-jeunesse/catechese/ 
 
Etudes bibliques lundi à 14h30 une fois par mois au presbytère  
 
Groupe jeunes adultes fabienne.chambry@gmail.com 
 
Radio émission « Paroles Protestantes » sur RCF le dimanche à 17H 
 
Groupe œcuménique d’Angers « Chrétiens Ensemble 49 » 
Jean-François GRISELIN : 06 34 47 52 32 
 
Cheminons ensemble  
Agnès TOPART : 02 41 48 93 62 
 
Déjeunons ensemble 
Florence GIBOIN au 06 84 15 22 99 
Philippe JAPY au  06 79 92 61 13 
Agnès TOPART au 06 51 96 53 07 
 
Cinéma ensemble 
Roseline CAYLA 
 
Courons ensemble  
Vanessa CHOQUET-DISSAKE au : 06 45 64 84 70 
vchoquet.dissake@gmail.com 
 
L’Amitié Judéo-Chrétienne 
Jean-Dominique BREMAUD au : 06 81 23 38 28 
 
ACAT, Action des Chrétiens pour l’Abolition de la Torture 
1er ou 2ème mercredi du mois à 15h église Sainte-Marie-de-la-Croix 3, rue 
Eugénie Mansion 4900 Angers 
Zoltan ZALAY : zoltan.zalay.2015@gmail.com 
 
CERDI, Centre de Rencontre et de Dialogue Interreligieux  
2ème mardi de chaque mois au 110, rue Pré Pigeon à Angers 
Pierre LOUSSOUARN loussouarn.pierre@gmail.com 

 
 

CONTACT  
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Geert Kleinhout 
Fabienne Chambry 
Hubert Bourel 
Les enfants de la 
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Roseline Cayla 
Margreet Dieleman 
Pierre Loussouarn 
Anne Advenard-Le 
Louer  
 

Françoise Giffard 
Nadine Lambert 
Zoltan Zalay 
Bruno Giffard 
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